# SOCIÉTÉ

societe.union@sonapresse.com

## Carte pharmaceutique : entre non-conformité et irrégularité des structures pharmaceutiques

Libreville/Gabon

ES travaux de la carte pharmaceutique, qui se sont achevés récemment, avaient plusieurs objectifs dont la définition de la répartition des établissements pharmaceutiques sur toute l'étendue du territoire par région, arrondissement et département sanitaire, la conceptous les établissements ou encore la maîtrise des ressources humaines et matérielles de ces établissements.

Les conclusions de cette enquête ont été restituées par le directeur de l'Agence du médicament, Dr Ange Mibindzou, à la faveur d'un atelier auquel prenaient part le ministre de la Santé Guy-Patrick Obiang Ndong et sa collègue dé-

diou. De cette enquête, il résulte que l'accès à un médicament au Gabon n'est pas une sinécure. Cela à côté de l'irrégularité de plusieurs établissements pharmaceutiques.

"Plus de la moitié de la population gabonaise, soit 1 179 060 habitants, n'a accès qu'à 16,94 % des pharmacies. Deux établissements pharmaceutiques sur 5 (soit 40 %) sont des dépôts pharmaceutiques contre 1 établissement sur 3 pour les pharmacies (32,4 %). Les agences de promotion médicale sont le type d'établissement avec le plus d'autorisations d'ouverture conformes (97,4 %), suivies des pharmacies (80,4 %) et des dépôts pharmaceutiques (71,4 %)", a fait savoir le directeur de l'Agence du mé-

Les enquêtes révèlent également que "les non-conformités des au-



Une vue des échanges sur la Carte pharmaceutique nationale.

torisations d'ouverture des établissements sont le plus rencontrées dans le Woleu-Ntem (23,4 % d'autorisation non conformes), suivi de l'Ogooué-Ivindo (21,28 %), de la Ngounié (19,15 %) et du Moyen-Ogooué (10,64 %)".

"Concernant le respect du paquet minimum d'activité, 91,1 % des non-conformités sont observées dans les dépôts pharmaceutiques; 52,7 % du respect du paquet minimum d'activité sont observés dans les pharmacies, suivi de 5,5 % dans les agences de promotion et 5 % dans les laboratoires d'analyses médicales", a ajouté Ange Mibindzou Mouelé.

Ce tableau peu relisant de la carte pharmaceutique au Gabon soulève des questions pour le ministère de la Santé.

### Ici et là

L'ONG IYF PRÉSENTE SON RAPPORT TRIENNAL



POUR présenter son rapport triennal 2019-2022, l'ONG IYF Gabon a organisé récemment une cérémonie de remerciement de ses partenaires, facilitateurs et collaborateurs. L'événement s'est déroulé en présence du ministre de la Promotion de la bonne gouvernance et de la Lutte contre la corruption, Francis Nkea Ndzigue, et des représentants des ministères de la Jeunesse et de l'Éducation nationale. Au cours de cette cérémonie, les collaborateurs, les partenaires et les facilitateurs de l'ONG IYF ont reçu des certificats de reconnaissance. À ce propos, le Représentant-résident de l'ONG IYF Gabon, Jin Tae Park, a souligné que " promouvoir le Mind Éducation est un défi important, car le changement de mentalité apporte le changement de la société et du monde ". Pour rappel, L'ONG IYF est une organisation internationale sud-coréenne présente dans plus de 130 pays. Elle œuvre principalement pour la promotion de l'éducation au changement de mentalités auprès de toutes les catégories socioprofessionnelles.

### LES PREMIÈRES ASSISES DE LA PAIX LE 25 FEVRIER 2023



L'ORGANISATION non gouvernementale Agir pour la paix a récemment annoncé la tenue, le 25 février prochain à Libreville, des premières assises de la paix. Pour l'ONG il s'agira, à travers cet événement, de sensibiliser les populations contre la montée fulgurante des violences. En effet, après la tenue à Libreville, le 5 novembre 2022, du premier Sommet sur la médiation et le règlement des conflits et au regard de l'intérêt suscité par le thème débattu, Agir pour la paix entend œuvrer davantage dans ce sens. "Les formes de violences que nous observons à travers le monde, et le Gabon n'est malheureusement pas à l'abri, sont devenues des sujets d'actualité. Elles ont donné lieu à des déclarations de bonnes intentions ou à des engagements pris dans les sommets internationaux par les dirigeants du monde entier ", a précisé le président de l'ONG, Actif Membourou.

### Coopération militaire : le navire de la marine italienne "Foscari "en escale à Libreville

Libreville Gabon

E navire de la marine italienne Foscari a effectué une escale de deux jours au port d'Owendo. Engagé à garantir la sécurité maritime dans le golfe de Guinée, ce patrouilleur exerce une mission de présence visant à assurer la surveillance des voies de communication maritimes, en vue de lutter contre le phénomène de piraterie et autres activités illégales dans cette région. Doté d'un hélicoptère, le patrouilleur Foscari, ayant pour commandant Giampietro Lungarella, a une grande capacité opérationnelle et dissuasive à l'égard des organisations criminelles. Au cours de la cérémonie organisée le 16 février passé, à bord du navire pour la circonstance, en présence du secrétaire général de la Défense, le général de corps d'armée Dieudonné Pongui, et d'autres diplomates accrédités au Gabon, l'ambassadeur d'Italie au Gabon, Gabriele Di Muzio, a



L'ambassadeur d'Italie Gabriele Di Muzio s'exprimant lors de la visite du bateau.

indiqué que c'est la quatrième fois qu'un navire militaire italien fait escale à Libreville.

"Les arrivées de la Frégate italienne Marceglia en novembre 2021, de la Frégate Rizzo en avril 2022, du patrouilleur Bosni en novembre dernier et du patrouilleur Foscari aujourd'hui, symbolisent l'amitié entre l'Italie et le Gabon, et notre collaboration face à un problème devenu malheureusement de plus en plus pressant", a-t-il précisé.

Le diplomate italien a ensuite fait une donation de trois ventilateurs médicaux au Centre hospitalier universitaire militaire d'Akanda, qui a été réceptionnée par le colonel Martial Ella Nkah.